

# 伝統市場への挑戦 「新しい着物文化の創造」を目指して

株式会社和光 代表取締役社長  
**田中伸一良氏**

昭和50年、小樽市生まれ。北海道大学経済学部卒業後、(株)オンワード樫山入社。平成15年、(株)和光に入社後、ニューヨークに2年半留学。平成23年、同社代表取締役社長に就任。

「守」から「攻」へ  
先代の戦略転換



## 日本が誇り得る和装文化を さらに広め、世界に発信したい

Key point

する事業モデルの確立に努めました。

平成十五年には、小売部門として『きもの工房HANA』をオープン。反物を採寸して仕立てる従来の販売方式ではなく、手入れが容易なポリエスチル素材のおしゃれで安価な「プレタポルテ着物」の企画・販売に注力し、新規顧客層を開拓してきました」と、後継の田中伸一良社長は述懐する。

その後 和のライフスタイルを提案する「HANA+Hana(ハナプラスハ

ナ)」「ポールタウン店、プレタポルテ着物を販売する「KIMONO HANA(キモノ ハナ)」バセオ店をオープン。気軽に着られる着物や浴衣をはじめ、和装の伝統技術や古典柄をアレンジした、洋装にも合わせやすいバッグやアクセサリー、手ぬぐいなど、雑貨・小物の販売も開始した。また一方で、高級品を扱う卸売業の強みを生かし、洋装のコートやバッグ、宝飾品などをオリジナルで企画・製造・販売するアパレル事業を開拓し、全国に販路を広げている。

### 時代に対応する総合和装業へ 海外出店も視野に積極展開

平成十七年にニューヨーク留学から帰国した田中伸一良氏は、取締役宮業本部長として傳右衛門社長とともに、これら新しい事業を軌道に乗せるべく奮闘。平成二十三年に父の後を継ぎ、三代目社長に就任した。

「和装品卸売、リサイクル着物、プレ

タルテ着物小売、和ライフスタイル提

れた方の次のステップ需要にお応えし

てまいります。

正直に言つて、入社前は着物にあまり関心がありませんでした。認識が変わったのは、アメリカに留学していた頃です。日本を離れ、異文化の国で暮らす中、改めて「日本っていいな」と思う機会が何度もありました。デザインの勉強をしていたので、着物の端切れを学校に持っていくときは、クラスメイトたちがとても興味を持ち、意匠の美しさ素晴らしさを日々に褒めたたえてくれました。「日本には誇らしい文化がある。自分もこの文化を世界に発信できる仕事がしたい」と強く感じました。

ボールタウンの和雑貨ショップには、観光で訪れた外国人のお客様も多くご来店され、目を輝かせて商品を選んで購入されています。近い将来には海外出店を果たしたい。その思いは、社長になつてから日増しに強くなっています。

「オリジナルコートは、第一弾としてレザーやこだわったコレクションを展開しました。六十歳代の団塊マークケットをターゲットに、今後もシルエットやパター

ンに工夫を重ね、素材バリエーションも増やしていくたいと思います。また、既製のプレタポルテ着物を卒業して仕立てたいと望まれるお客様に現状では対応しきれていなかったので、「おあつらえ」オープンにより、着物に関心を持た

た方の次のステップ需要にお応えし

### Information



株式会社和光  
 住所 札幌市中央区北5条西11丁目14  
 TEL 011-251-5295  
 WEB <http://www.hana-wakou.co.jp/>